

177993925



SOLIDARIDAD OBRERA

Año XV - N° 32
BARCELONA
2ª quincena,
junio de 1953

ORGANO DE LA CONFEDERACION REGIONAL UOCCAT EN CATALUÑA - ORGANICO DE LA CONFEDERACION NACIONAL DEL TRABAJO DE ESPAÑA



¿Franco... o Atila?

A LOS BARBAROS NO LES INTERESA CONVENCER, SINO VENCER

LOS discursos pronunciados por Franco en las últimas semanas, con motivo de diferentes actos y ceremonias oficiales — huérfanos, como siempre, del más mínimo calor popular —, merecerían por nuestra parte amplio comentario; y lo merecerían, no por su pretendida trascendencia, sino porque constituyen de por sí las mejores pruebas acusatorias contra el propio dictador: cada palabra revela una LACRA, cada párrafo es testimonio de un FRACASO, cada frase descubre una RUINA.

Faltos de espacio — ¡cruel ironía en medio de una prensa bastarda que envilece la palabra impresa! —, nos vemos en la imposibilidad de analizar en detalle la verborrea del tirano. Pero nos ocuparemos, en cambio, de su alcance y sus ecos en el ámbito nacional.

Al tocar el tema, surge por sí sola la más vergonzosa bancarrota del franquismo: su completo fracaso ante la opinión pública, su impotencia para alimentar una leyenda y crear una mística. Porque ni eso, NI SIQUIERA ESO, ha conseguido el fascismo ibérico: forjar un mito capaz de ilusionar.

En ese sentido, otros dictadores — Mussolini, Lenin, Perón — representaron más hábilmente su comedia respectiva. Ello, claro está, no los justifica ni mucho menos — ¡cómo podría la habilidad justificar el asesinato organizado! —, pero evidencia un maquiavelismo peligrosamente sutil.

¿Y Franco? Baste decir que Franco ES DISCIPULO, NO DE MAQUIAVELO, SINO DE ATILA. Su régimen es una farsa mal representada, en la que

ni siquiera se pretende convencer al espectador: una farsa, simplemente, en la que SE HA SUPRIMIDO AL ESPECTADOR para seguir representando en un teatro vacío — o lleno de cadáveres... —

Y eso son los discursos, antes mencionados, del caudillejo fascista: una farsa sin público. Discursos que se pronuncian sabiendo de antemano que el oyente no existe. Discursos que quieren VENCER, NO CONVENCER. Discursos que ningún hombre sincero — sea cual sea su matiz político — puede soportar sin repugnancia.

Bancarrota vergonzosa la del régimen; vergonzosa y sangrienta. Y a costa del pueblo, ETERNA VICTIMA DE FRACASOS AJENOS.

Francisco Franco, el nuevo Atila, representa su farsa en un teatro vacío. A solas con su séquito de chacales ahitos, a solas con sus instintos bestiales. Pero un día llegará en que el público, el pueblo soberano, invada el teatró español para poner fin a las volteretas del actor y al festín de los chacales. Y para enterrar a Atila, junto con sus discursos, sus medallas y sus crímenes.

EL CAUDILLO...

...de los asesinos

¡LA CHEKA FRANQUISTA NO PUEDE CON LA CONFEDERACION!

LA ORGANIZACION HA CELEBRADO UNA PLENARIA NACIONAL

CNT DELEGADOS DE DISTINTAS REGIONALES DIERON FE DEL FORTALECIMIENTO ORGANICO

La noticia no puede ser más alentadora y promisoría: en los días 13 y 14 del corriente mes, SE HA CELEBRADO EN UN LUGAR DE ESPAÑA UNA PLENARIA NACIONAL DE REGIONALES DE LA C.N.T.

En este comicio, que fué convocado por el Comité Nacional el mes pasado, estuvieron presentes delegaciones directas de cinco Comités Regionales; otro C.R., impedido de asistir, envió sus acuerdos por escrito; y la Comisión Reorganizadora de determinada Regional, por

entender que su carácter accidental y provisorio no la facultaba para intervenir en las deliberaciones, se abstuvo de enviar delegación, limitándose a hacer llegar a la Plenaria un informe de sus actividades.

Tres sesiones fueron celebradas, la última de ellas muy extensa; ya que obstáculos de distinto orden impedían prolongar el comicio. Mas esto no fué óbice para que las delegaciones hicieran un estudio a fondo del Orden del Día, sin caer en discursos inútiles y manteniendo

los debates dentro de una tónica de concisión y eficiencia.

Fué discutido también el temario del VIII Congreso de la A.I.T., elaborándose las distintas mociones que serán presentadas en ese comicio internacional. Se redactó también un saludo que, en nombre de la Plenaria Nacional de la C.N.T., se dirige, por intermedio de dicho Congreso, a todos los sindicalistas revolucionarios del mundo.

Elementales razones de seguridad nos vedan hacer una reseña prolija de este comicio, celebrado a pesar de las incansantes persecuciones policiales. Por conducto regular, los Sindicatos y militantes de Cataluña recitarán la correspondiente información. Pero SOLI quiere y debe, por lo menos, señalar la enorme importancia de esta Plenaria, que significa UN TRIUNFO SOBRE LA DICTADURA EN EL AREA NACIONAL.

La C.N.T., en efecto, acaba de demostrar su fuerza y su poder. La celebración de una Plenaria nacional, en medio de la feroz represión de la cheka fascista, es una prueba del fortalecimiento confederal; y una prueba de que la resistencia efectiva contra el régimen, lejos de amenguar, le está asestando rudos golpes. A fuerza de coraje, espíritu combativo y decisión.

¿Una victoria de la Confederación? Sí, pero no sólo eso; una victoria, ante todo, del pueblo.

Palabras de un hombre libre

«...No, la libertad no se construye sobre los campos de concentración, ni sobre los pueblos esclavizados de las colonias, ni sobre la miseria obrera. No, las palomas de la paz no se posan sobre los patibulos. No, las fuerzas de la libertad no pueden mezclar su aliento de victimas con los verdugos de Madrid u otros lugares.

Y por lo menos de esto estaremos seguros, como lo estamos de que la libertad no es un presente que pueda recibirse de un Estado o un jefe, sino un bien que se conquista todos los días, mediante el esfuerzo de cada uno y la unión de todos»

(Del discurso pronunciado por ALBERT CAMUS, el famoso escritor francés, en un acto público contra las dictaduras celebrado el mes pasado en el país vecino).

Con la venia de la censura...

LOS eunucos de «Solidaridad Nacional, con el momificado Luys Santa Marina a la cabeza, afirman cada dos por tres que «sienten como propias las inquietudes populares». Y entonces, decimos nosotros, ¿por qué no se deciden de una buena vez a abandonar el local y las máquinas que están usurpando?

El embajador inglés ha pronunciado un discurso en ocasión de la Feria de Muestras. Dijo que «Gran Bretaña necesita de España». Habría que preguntarle si se refería a la España negra, la de Franco, o a la España auténtica, la de los españoles...

El Itáilë Módrëgo sigue haciendo campañas para la formación de clero indígena, y repite que todos deben contribuir a esa obra. ¡Hombre, sólo faltaría eso! Si el pueblo carece de lo necesario para alimentarse, ¿se pretende todavía que críe cuervos?

BIOGRAFIAS FASCISTAS

El Virrey Acedo Colunga

Ayer...

COLUNGA I^o, virrey-gobernador de Barcelona, era teniente coronel auditor en 1934, nombrado para la represión de Asturias. El asesinato del periodista Luis de Sirval por un teniente del tercio, en el patio de la cárcel de Oviedo, no le inmutó en lo más mínimo y ni siquiera se hizo atestado de tal crimen. Con un dinamismo feroz los Consejos de Guerra funcionaron, y sus crímenes están registrados en los anales homicidas del naciente fascismo, empujado por el subsecretario del Ministro de la Guerra Gil Robles. Aquel subsecretario se llamaba Francisco Franco.

...y hoy

Conocida es la frase de presentación del virrey Colunga: «YO NO TENGO PROGRA-

MA, MI PROGRAMA PERTENECE AL GOBIERNO» —dijo por los micrófonos tras el boicot y la huelga general de marzo de 1951. La voz de Pilatos, con acento jesuítico, era la expresión del hoy teniente general, del ganadero millonario enriquecido gracias a la «cruzada de liberación».

Alcanza en la actualidad el virreinato su cenit esplendoroso... de propaganda: la construcción de bloques de celdas en apartados destierros sin comunicaciones y teniendo sólo por misión salvar la estética de la miseria, cobrando «modestos alquileres» que llegan hasta 150 pesetas mensuales... en familias cuyos recursos son impotentes para superar las dificultades de tipo económico.

Tiene el virrey Colunga los Sindicatos Verticales, la Falange burocrática y alabardera, los inspectores a prima, todo un magno ejército de parásitos CUYO PROGRAMA PERTENECE AL GOBIERNO. Y existe en el virreinato un trágico balance económico, pero la mente del auditor de Asturias lo corrige todo: una ley del suelo, una ley de la vivienda, otra de precios, otra de circulación... pero no hay ley para nadie: sólo para el gobierno, para «ese hombre de gigantescas proporciones» (Franco), que, de un teniente coronel, ha hecho un poderoso ganadero millonario y un virrey de Cataluña.

Ayer verdugo del pueblo asturiano, hoy amo y señor de la torturada región catalana. Mañana... ¡mañana será el pueblo quien decida!

LA PRENSA OFICIAL APLAUDE EN ALEMANIA LO QUE NO QUIERE PARA ESPAÑA

ALOS sindicalistas revolucionarios nos satisface más que a nadie el reciente alzamiento obrero en la Alemania sovieta. Nos satisface por tratarse de un movimiento antidictatorial, que patentiza la protesta popular contra una inhumana forma de opresión.

Lo que nos indigna, en este caso, es el cinismo de los plumíferos franquistas —tan serviles y rastreros como sus colegas bolcheviques—, al referirse a la

manifestación antitotalitaria del pueblo alemán. Si tienen aplausos para esta lucha popular contra una tiranía, ¿por qué no tenerlos también para la lucha antidictatorial del propio pueblo español?

¡Vaya cinismo! Los verdugos clamando contra las ejecuciones... ¡pero sólo cuando éstas se cumplen fuera de casa!

El auténtico amor a la justicia es ajeno a la prensa oficial, como es ajeno a todas las tiranías.

La luz y el agua, artículos de lujo en el

A cambio de la tiranía, dólares

CON motivo del viaje relámpago que el mes pasado realizó a su país el Embajador de EE.UU. en Madrid, señor Dunn, han vuelto a ponerse de moda los dólares americanos. Que si Paco Medallas pide trescientos millones, que si Wall-Street quiere tener rebaja, que si las bases, que si los pactos bilaterales...

Nosotros no vamos a hacer cábalas sobre el precio que Franco obtendrá por su mercancía (léase «por su tiranía»), ni glosaremos la rectitud democrática de los generales presidentes. No entendemos de cotizaciones de Bolsa. Ni entendemos que la esclavitud española pueda calcularse en dólares, ni tampoco que el terror falangista tenga su valor en divisas oro.

¿Millones de dólares? ¡Dolor de millones de españoles, señores americanos!

«paraíso» franco-falangista

LOS JERARCAS DEL RÉGIMEN NO HAN QUERIDO AFRONTAR LOS PROBLEMAS ESENCIALES PARA EL BIENESTAR DEL PUEBLO

ENTRE tantos banquetes, homenajes, procesiones y juergas oficiales, los jefes franquistas no han tenido tiempo de solucionar los más vitales problemas ciudadanos. Y, en cierto modo, lo encontramos natural: porque, al vivir del fraude, del abuso y de la miseria ajena, interesa conservar, a manera de «modus vivendi», la ruina del pueblo.

Aquí está, entre otros, el problema de la vivienda, que se agrava día a día. Y, por si fuera poco, aparecen ahora con nueva intensidad «las crisis» de la luz y del agua... mientras los falangistas beben champán y gozan de calefacción central.

El aumento de tarifas eléctricas, con la fijación de un mínimo

obligatorio de consumo, es una medida arbitraria que ha presentado un rudo golpe para los hogares humildes. Las familias alojadas en viviendas reducidas, que gastaban el mínimo imprescindible de luz tratando de equilibrar sus raquíticos presupuestos, se ven ahora obligadas a pagar determinada cantidad («decretada» dictatorialmente por la Compañía, con el visto bueno del Estado), aunque su consumo real haya sido cuatro o cinco veces menor que ese ilegal mínimo establecido.

En cuanto al agua, reaparecen las famosas restricciones en el suministro. Las autoridades de Barcelona, en catorce años de «normalidad» franquista, no han sido capaces de encarar la realización de un plan metódico y efectivo que asegurara el abastecimiento regular de agua a la ciudad. Pero esto, imperiosa exigencia de una capital que crece a ritmo agigantado, no le ha importado a los capifostes fascistas. Prefieren derrochar el dinero público en obras estériles (recuérdese la orgía de despandios con motivo del congreso eucarístico de 1952), y condenar al pueblo a una vida antihigiénica, insana y degradante.

Por decisión de una empresa capitalista, y con el consentimiento del Estado, la luz se ha convertido en artículo de lujo. Y lo mismo el agua, en virtud de la criminal incuria de los que debían haberse preocupado del bienestar público.

¡Y menos mal que el aire no quede racionarse por decreto!

Para la C.N.T. no existen fronteras

LA MILITANCIA DEL EXILIO VIVE TODOS NUESTROS PROBLEMAS

LA Organización en el Exilio celebrará próximamente su comicio normativo. El Pleno Intercontinental de Núcleos se desarrollará en Francia, a partir del 5 del mes entrante, y en su Orden del Día figura la discusión del temario correspondiente al VIII Congreso de la A.I.T., que como ya informamos comenzará sus tareas el 19 de julio, en París.

Los compañeros del Exilio dedicarán especial atención e interés a los problemas relacio-

nados con la Organización de España, en el deseo de intensificar su ayuda en todos los órdenes y coordinar al máximo las actividades del Interior y del Exilio. Bien sabemos que para ellos lo fundamental es la lucha contra la dictadura, y que, con la misma intensidad que nosotros, viven el drama ibérico: sus obras lo demuestran.

Vaya pues, al Pleno Intercontinental de la C.N.T. en el Exilio, el saludo cordial y fraterno de SOLIDARIDAD OBRERA.